opusdei.org

## Fundación Remar mar adentro

Un grupo de jóvenes y profesionales motivadas por la formación espiritual y humana, que asisten al Centro Cultural Arrecife, en Barranquilla (Colombia), ayudan al desarrollo personal y laboral a la comunidad de Villa del Rosario, ubicado en el noroccidente de la ciudad.

09/01/2014

El difícil acceso a la educación, la deserción escolar, la falta de

oportunidades de empleo, la insalubridad y la violencia familiar, son algunos de los factores que impiden el desarrollo integral de las personas que habitan en el barrio Villa del Rosario, ubicado en el noroccidente de la ciudad de Barranquilla, Colombia.

En el año 2002, un grupo de jóvenes y profesionales motivadas por la formación espiritual y humana que recibimos en el Centro Cultural Arrecife, en Barranquilla, vimos la importancia de crear espacios para el desarrollo personal de esta comunidad y para ayudarles a obtener nuevas fuentes de trabajo.

Es así como tomamos la iniciativa de conformar un grupo de voluntarias para liderar las actividades dirigidas a los diferentes grupos de la comunidad: para niños entre 4 y 6 años: desarrollar sus habilidades psicomotrices, pensamiento y

creatividad, a través de actividades lúdicas. Para niños entre 7 y 12 años, desarrollar su pensamiento lógico matemático, comprensión de lectura, idiomas, valores y creatividad. Para las adolescentes entre 13 y 15 años: formación en valores, clases de manualidades, mejora de las relaciones interpersonales y liderazgo juvenil. Y para señoras: actividades encaminadas al fomento del autoempleo, con clases de culinaria, modistería, y manualidades. Además reciben formación en alfabetización. finanzas del hogar, higiene y salubridad

Para los niños de 8 años en adelante que lo desean, ofrecemos la preparación para la Primera Comunión; y para los que ya la hicieron, profundización en el conocimiento de la fe Católica. Desde el principio hemos buscado proporcionar una formación que abarque a la persona entera, transmitiendo valores cristianos respecto a la familia, al trabajo, a la dignidad humana y ayudando tanto a los niños y adolescentes como a las señoras a desarrollar las virtudes, estimulándoles así a querer ser mejores personas y desempeñarse mejor en su familia y en su trabajo.

Después de cinco años de labor ininterrumpida en esta comunidad, fue creada la Fundación Remar Mar Adentro como entidad sin ánimo de lucro, con sede propia en esta zona de la ciudad, para asumir formalmente la labor de las voluntarias, orientado a la formación integral, el mejoramiento de la calidad de vida, el desarrollo personal, espiritual, social y la capacitación de la persona humana y la familia en los sectores más

deprimidos de Barranquilla, fundamentalmente.

La Fundación Remar Mar Adentro llega cada año directamente a unas 50 señoras y 80 menores, entre niños, niñas y jóvenes adolescentes. Sin embargo, la experiencia muestra un efecto multiplicador que abarca un radio mucho mayor, pues influye en sus familias y en el entorno de cada una de ellas.

La bondad es contagiosa... El grupo de *Remadoras* (voluntarias) está conformado por bachilleres, universitarias, jóvenes profesionales y amas de casa, que han sido las primeras beneficiadas por la alegría que experimentan con el cuidado de los más necesitados. Son ya muchas las señoras y las jóvenes que han colaborado en diversas actividades, dando además lugar a muchas iniciativas, incluidas: vacacionales para los niños durante los meses de

junio y el de diciembre, preparación de la Navidad y regalos que se consiguen con la generosidad de muchas personas, ventorrillos, etc.

Una de las actividades que ha gustado mucho a las mamás es el día de convivencia que se organiza en Bonga –una casa de convivencias cerca de Barranquilla-. En esta convivencia participan también las señoras que viven en el barrio Mequejo, vecino a Villa del Rosario, y que reciben clases de formación desde hace 20 años en una labor realizada por algunas Cooperadoras del Opus Dei. Se unen entre todas para buscar los medios necesarios para cubrir el 90% del pasaje y de la estancia en Bonga.

Una Universidad de la Ciudad nos ha apoyado con estudiantes de pedagogía infantil y otras carreras en fase de prácticas, quienes lideran las clases de idiomas y música en la Fundación. Entidades privadas realizan aportes económicos para los gastos administrativos de la Fundación y la rehabilitación de las instalaciones de la sede operativa de Remar. Hemos contado con algunas ayudas para consolidar la Biblioteca Infantil con libros y videos educativos en español e inglés; así como los implementos para las clases de modistería, cocina y manualidades para las señoras. Recientemente se aprobó otra ayuda con la finalidad de fomentar el autoempleo en las madres cabeza de familia que habitan en Villa del Rosario y Mequejo, que esperamos poner por obra en los próximos meses junto con otro de nuestros sueños: implementar un Comedor Infantil comunitario que permita mejorar la nutrición de los niños, a la vez que se organizan actividades de formación para las mamás.

Por María Helena Bravo

pdf | Documento generado automáticamente desde <u>https://opusdei.org/es-ar/article/fundacion-remar-mar-adentro/</u> (14/12/2025)